

# Diario de Burgos

Año LI. \* N.º 15.712 • Viernes 17 de Octubre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 \* 25 céntimos

## Tropas germano-rumanas han ocupado ODESA

### Las fuerzas fueron acogidas con gran entusiasmo por la población

### El ataque sobre la ciudad se inició ayer mismo

### Combates encarnizados en la línea de defensa exterior de Moscú

KALININ Y KALUGA, OCU-PADAS

Gran Cuartel General del Fuhrer.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En el Este, se libran ya combates en varios puntos de la línea de defensa exterior de la capital soviética, que se encuentra a unos 100 kilómetros de distancia de Moscú. Se encuentran en nuestro poder desde hace varios días las importantes ciudades de Kaluga y Kalinin, a 160 kilómetros de Moscú.

Como ya ha sido anunciado en comunicado especial, ha terminado la doble batalla de Briansk y Wiasma. En la jornada de ayer, han sido aniquiladas las fuerzas cercadas en las bolsas del norte de Briansk. El enemigo ha sufrido sangrientas pérdidas. Continúan las operaciones de limpieza en los bosques del Sur de Briansk de los restos de los ejércitos enemigos derrotados y cercados. Las masas de fuerzas alemanas que han participado en esta enorme batalla de rotura y cerco, se encuentran ya en disposición de continuar y desarrollar nuevas operaciones. Hasta la fecha han sido capturados 560.000 prisioneros, así como 888 carros blindados y 4.133 cañones que han sido cogidos o destruidos al enemigo.

En la lucha contra la Gran Bretaña, nuestros aviones bombardearon anoche las instalaciones de importancia estratégica del estuario del Humber y de la costa Sureste de Inglaterra.

Veinte aviones enemigos han sido derribados durante las incursiones de los aparatos británicos sobre la bahía alemana y los países ocupados, en el Canal de la Mancha. Por nuestra parte no hemos experimentado ninguna pérdida. Los bombarderos británicos arrojaron anoche sobre el Oeste de Alemania, algunas bombas explosivas e incendiarias, que ocasionaron daños en las casas. Fue-

ron derribados tres aviones ingleses.

El arma aérea británica ha perdido, del 8 al 14 de Octubre, 85 aviones. Durante el mismo periodo solamente han sido derribados diez aviones alemanes en la lucha contra Inglaterra.—Efe.

LA CONQUISTA DE ODESA

Bucarest.—Urgente.—Nihail Antonesco, vicepresidente del Consejo ha dado lectura por radio Bucarest al comunicado siguiente:

"El Cuartel General rumano

transmite el parte del mando de las tropas rumanas, que combaten en Odesa, que dice: "Las tropas del cuarto ejército, comenzaron el 16 de Octubre el ataque sobre Odesa y han roto las últimas líneas de resistencia. En la tarde de hoy las tropas rumanas han entrado en la ciudad de Odesa. En estos momentos los últimos centros de resistencia están siendo dominados en combates que se desarrollan en las calles. La población recibe con entusiasmo a las tropas alemanas y rumanas".—Efe.

Berlin.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas publica el siguiente comunicado extraordinario:

"Como ha anunciado el Cuartel general rumano, las tropas del cuarto ejército aliado han entrado en la ciudad de Odesa, después de romper las últimas líneas de resistencia soviéticas. La ocupación se ha llevado a cabo esta tarde, y en ella han tomando parte fuerzas alemanas. La población ha recibido con entusiasmo a los soldados liberadores".—Efe.

## Ayer se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia del CAUDILLO

Madrid.—En la Vicesecretaría de Educación Popular se ha facilitado la siguiente referencia del Consejo de ministros celebrado en la tarde de hoy bajo la presidencia del Jefe del Estado:

Presidencia.—Ley por la que se modifica la de 24 de Junio de 1941.

Decreto por el que se modifica el artículo 30 del Reglamento del Instituto Geográfico y Catastral.

Decreto por el que se aprueba el reglamento por el que ha de regirse el Consejo ordenador de minerales especiales.

Decreto sobre alumbramiento de aguas subterráneas.

Acuerdos del Consejo por los que se impone, por infracción en materia de tasas, las sanciones siguientes: a "Piel y Lanar" S. A. (Salamanca) multa de 500.000 pesetas y cierre de sus establecimientos durante tres meses, sin perjuicio de los derechos de la dependencia y destino a un batallón de trabajadores de don Eduardo Ferrán Esteve, gerente de dicha Sociedad, por término de tres meses; a "Harinera Gijonesa" S. A., multa de 400.000 pesetas, cierre de la fá-

brica harinera durante seis meses, dejando a salvo los derechos de la dependencia, incautación definitiva de las existencias y destino del gerente de dicha entidad don Prudencio Díaz de Monasterio, a un batallón de trabajadores durante seis meses; a don Francisco Becerra Blanco (Jerez de la Frontera) multa de 150.000 pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses e incautación de las mercancías.

Gobernación.—Ley por la que se crea la escala auxiliar mixta de telegrafistas.

Decreto por el que se deroga el artículo 9 del de 31 de Mayo de 1932 y los de 13 de Octubre de 1931 y 8 de Julio de 1936, sobre provisión de la dirección del Instituto nacional del cáncer y de plazas en las Instituciones sanitarias.

Decreto por el que se regula la incorporación a los Cuerpos nacionales de secretarios e interventores de Administración local, de los correspondientes a Cataluña.

Decreto por el que se autoriza a las Corporaciones locales para realizar cesiones de terrenos en favor de la Obra sindical del hogar.

Ley referente a la propiedad, dirección y administración del Gran Hotel Atlántico, de Cádiz. Expedientes de obras.

Marina.—Decreto por el que se dispone la reversión a la Marina de los talleres de artillería del Arsenal de la Carraca.

Decreto por el que se autoriza al ministro para la construcción de edificios en la base naval de Carnarias.

Decreto por el que se asciende al empleo inmediato al general del Cuerpo de maquinistas don José Manso Díaz.

Autorización para llevar a cabo diversas obras en bases navales y factorías.

Autorización para aplicar las leyes de 12 de Julio de 1940 y 2 de Septiembre de 1941 a personal de diversos Cuerpos y categorías.

Autorización para hacer entrega al Frente de Juventudes (Consejo central) de la cantidad consignada para flechas navales.

Educación Nacional.—Decreto por el que se declara monumento histórico-artístico el conjunto constituido por el Palacio, la Iglesia, y las dos plazas inmediatas del Pueblo Nuevo Baztan.

Acuerdos por los que se autorizan obras en monumentos nacionales, edificios de primera enseñanza, enseñanza profesional y Universidades, entre los que tiene singular importancia la escuela de ingenieros de montes, la superior de Trabajo y el Museo de arte decorativo.—Cifra.

## La catástrofe soviética adquiere proporciones gigantescas

### El Ejército del Reich se encuentra ante Rostov y Jarkov

OCUPACION DE GRAMOSKOJE

Helsinki.—Destacamentos rumanos y finlandeses, después de eficaz preparación artillera, han ocupado Gramoskoje, en el estrecho de Ukkonsalmi y el Norte de Petrokoi. Gran número de prisioneros entre los que se encuentra todo el Estado Mayor del séptimo Ejército soviético, han sido capturados. El general Avakumof, que mandaba las fuerzas soviéticas del sector, pudo escapar a última hora en un carro blindado. En su precipitada marcha abandonó sobre su mesa de operaciones, planos, documentos militares de importancia y el revólver y pistola que formaban parte de su uniforme.—Efe.

REPLIEGUE

Londres.—La Radio de Moscú anuncia que las tropas soviéticas se repliegan partiendo de Kalinin, ciudad situada al norte de Moscú, en la línea férrea que

une la capital soviética con San Petersburgo.—Efe.

SE AGRAVA LA SITUACION

Londres.—La Radio de Moscú ha anunciado esta mañana que a consecuencia de la rotura por los alemanes de la línea de resistencia soviética en un sector al Oeste de Moscú, la situación de la capital se ha agravado seriamente.—Efe.

ODESA, ARDIENDO

Bucarest.—"Nuestras tropas han roto las líneas de defensa de Odesa y el enemigo se repliega en todo el frente. Gniacovo, Dalnin y Taraka han sido ocupadas a las ocho de la mañana. Los combates continúan y la ciudad de Odesa está ardiendo". Así lo hace saber un comunicado facilitado en el Cuartel general de las fuerzas armadas rumanas.—Efe.

OTRA CONFESION

Londres.—La radio de Moscú ha anunciado en las primeras ho-

ras de la mañana de hoy, que ha empeorado la situación en el frente occidental, sector del centro.

EL EJERCITO DE TIMOCHENKO, ESTA DESTRUIDO

Berlin.—La marcha de interminables columnas de prisioneros soviéticos continúa por todas las carreteras del sector central del frente hacia los campos de concentración de la retaguardia alemana.

Una mezcla extraordinaria de razas—rusos, cosacos, rutenos; kalmukos; caucásianos; mongoles, etc. etc.—se agrupa en torno a las oficinas de clasificación, donde se confirma que son varios los regimientos rojos que han quedado reducidos a 20 o 30 hombres. Muchos supervivientes de unidades enteras han declarado que las fuerzas combatientes de Timochenko, se componen ahora, en ciertos sectores, de sol-

(Pasa a cuarta página)

## Daladier, Blum y Gamelin serán internados en una fortaleza

Vichy.—El mariscal Petain en su discurso de esta tarde, difundido por la Radio francesa, ha justificado la decisión por él adoptada referente a la suerte reservada a los detenidos de Riom, así como a Reynaud y Mandel, internados en Val-les Bains.

Declaró que el Consejo de justicia política había juzgado por unanimidad, que el internamiento en una fortaleza, que es la pena más severa prevista por acta constitucional número 7, debía alcanzar a Eduardo Daladier y a León Blum así como al general Gamelin. En lo que se refiere a Guilla-Chambre y al general Jacomet, cuya culpabilidad parece menor, el Consejo—ha dicho Petain—tiene una opinión distinta y permanecerán internados en Bourrasol.

El mariscal anunció después que el tribunal supremo de Riom pronunciará sentencia en el más breve plazo posible.

"Los hechos que se imputan a

aquellos que son especialmente responsables de nuestra derrota,—continúo diciendo el mariscal—son en efecto, tan graves, que no pueden ser objeto únicamente de sanciones de carácter político. En lo que se refiere a Paul Reynaud y George Mandel, yo soy de opinión que la grave sospecha que sobre ellos pesa, justifica su inmediato internamiento en una fortaleza.

La sentencia que utime el proceso, no sólo afectará a las personas, sino también a los métodos, a las costumbres y al régimen, y pondrá término a una época de las más dolorosas de la vida de Francia.

Añadió Petain que los principales responsables verán, al término de este proceso, transformarse las sanciones en penas, acaso de las más graves. "Pero en la época que vivimos, cada uno debe adoptar su responsabilidad", terminó diciendo el mariscal Petain.—Efe.

# Diputación provincial de Burgos

## Sesión de la Comisión Gestora

Preside el señor De la Puente Careaga y asisten los señores De Diego, Quintana, Avellanosa, Bienes; Paniagua y Mateos, adoptándose los siguientes acuerdos:

### DE GOBIERNO

En vista del acta de las oposiciones celebradas para la provisión de la plaza de sobrestante de Obras y Vías provinciales, de la que resulta haber obtenido una elevada puntuación el opositor don Félix Mazuelas, adopta el acuerdo de conferirle el nombramiento consignando el agrado de la Corporación por el brillante resultado de la oposición, organizándose un voto de gracias a los componentes del Tribunal examinador.

Conceder la excedencia por seis meses al médico radiólogo del Hospital provincial don Claudio Martín.

Conceder un mes de permiso al archivero de la Corporación don Federico Diez de la Lastra.

En contestación a un oficio del alcalde de Santo Domingo de Silos, se adopta el acuerdo de hacer constar que la Diputación viene ajustándose a normas de equidad en la resolución de expedientes de ingreso en los Establecimientos de Beneficencia, pues no exige la circunstancia contributiva que marca el Reglamento para la calificación de pobreza, sino que atiende a la situación real económica de los interesados, en cada caso.

Pasaron a ocupar el número correspondiente en el turno general de admisiones en la Casa de Caridad, los expedientes de don Mariano Martínez González, don Isidro Serrano Lamó, don Angel Blanco Arribas y don Laureano Esteban Cubillo.

### DE OBRAS Y VIAS PROVINCIALES

Conceder autorización para ejecutar obras en distintas carreteras y caminos a los peticionarios siguientes: don Estanislao Medrano, de Salas de los Infantes; don Nicomedes Cámara, de Pinilla de los Barruecos; Sociedad de Productos Fotográficos de Bilbao; don Esteban Uzquiza, de Belorado; don Agapito Ruiz, de Incinillas.

### DE CULTURA

Someter a la Potencia de Hacienda, la instancia de don José Díaz Arribas, de Mecerreyes, en la que solicita se estudie la posibilidad de aumentar la pensión que disfruta para estudio de Facultad.

### DE HACIENDA

La Comisión queda enterada de la Ley sobre Ordenación de la contribución territorial rústica y pecuaria de fecha 16 de Septiembre último, acordándose consignar el agrado que la misma merece a la Gestora, por representar la posibilidad de que aumenten los ingresos provinciales. Una vez publicadas las normas reglamentarias que se anuncian, se procederá a la organización rápida del nuevo servicio, en los términos más convenientes para los intereses de la provincia.

Aprobar varias cuentas y facturas por servicios provinciales.

Abonar a la Cruz Roja provincial, el donativo que se la tiene concedido en la misma forma que años anteriores.

### OTROS ASUNTOS

Seguidamente el señor presidente, da cuenta de las gestiones y telegramas que ha dirigido a la Comisaría de Recursos de la Séptima Zona, para la rápida solución del grave problema originado a la ganadería por falta de pimientos, habiendo merecido una cordial acogida, por parte del organismo de Palencia, que ha adoptado oportunas medidas para la distribución rápida de los cupos de veros, salvados y alfalfa, al punto de haberse iniciado ya la entrega de vales a los ganaderos. La Corporación acuerda trasladar al ilustrísimo señor comisario de la Zona un atento oficio de gratitud.

El señor interventor da cuenta de las atenciones que recibió en Soria, con motivo del viaje que hizo, para acompañar al Orfeón Burgalés, acordándose enviar oficios de gratitud a los señores alcalde y presidente de la Diputación de Soria y felicitar al Orfeón por los éxitos cosechados en esa excursión.

A propuesta del señor Careaga, queda acordado interesar una vez más de la red Nacional de Ferrocarriles la rápida construcción de la pasarela superior para peatones en el paso a nivel de Santa Dorotea, que ofrece gravísimos peligros y que ha de reiterar cualquier día, las terribles desgracias anteriormente ocurridas.

La Gestora, adopta el acuerdo de consignar en acta su más sentido pésame por la muerte del heroico aviador de la División Azul teniente don José Luis Alcocer, que se transmita el pésame de la Corporación a su señor padre, el alcalde de Madrid y celebrar por el alma de tan glorioso aviador una misa de requiem en la iglesia de la Merced, invitándose a las autoridades de la capital.

## Concluyen las fiestas de Santa Teresa

Ayer y como final de las fiestas que en honor de su Patrona, Santa Teresa de Jesús, ha celebrado el Cuerpo de Intendencia, tuvo lugar una misa a las diez de la mañana en la Iglesia de los Padres Carmelitas, en sufragio de las almas de los caídos del Cuerpo a la que asistieron diversas autoridades y representaciones militares y civiles así como toda la oficialidad y tropa del Grupo. Los oficiales de Intendencia y miembros del C. A. S. E. con destino en el mismo, han celebrado varios actos íntimos en los que ha reinado la más completa camaradería y se ha puesto de relieve su profundo fervor patriótico.

### ASUNTO DEL DIA

Vendo piso con local propio para almacén, céntrico y barato. Corredor de Fincas Sáenz de Santa María. Avellanosa, 1, duplicado.

## Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes

### Normas para el abastecimiento de patatas en esta capital

A fin de organizar debidamente el suministro de patatas de esta provincia, ordeno a todos los alcaldes de los Ayuntamientos respectivos, remitan antes del día 25 de mes en curso a esta Delegación Provincial de Abastecimientos, el número de habitantes en la actualidad y necesidades que mensualmente precisan del referido tubérculo.

Para tales fines tienen que tener en cuenta que, en la relación deben ser excluidos aquellos habitantes que sean productores de patatas, los cuales están ya provistos de estas necesidades.

## ANUNCIOS OFICIALES

### BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Prevía autorización concedida por el señor Ministro de Hacienda, en uso de la facultad que le confiere el párrafo segundo del artículo quinto de la Ley de 11 de Julio del corriente año, el Consejo de Administración de este Banco ha acordado distribuir un segundo dividendo a cuenta de los beneficios obtenidos durante los ejercicios de 1936, 1937 a 1940, 1941, ambos inclusive equivalente a treinta pesetas por acción.

El pago se efectuará desde el día 23 del actual, previa presentación del cupón núm. setenta y cinco, en el domicilio social y en todas las Sucursales del Banco.

SUCURSAL DE BURGOS  
Almirante Bonifaz, 24.

Horas de oficina de 9 y media a 1

## Comisión mixta para la venta de material automóvil del Ejército

Por la presente nota se hace público que en las oficinas de la Jefatura del Sexto Grupo de Automóviles del Cuerpo de Ejército de Navarra (Calle de Vitoria núm. 9), se hallan expuestas las condiciones correspondientes al concurso abierto por la Presidencia de esta Comisión para la clasificación, trofeo y transporte del material automóvil existente en los campos de Cartagena, Ciudad Real, Puertollano, Cuenca, Badajoz y Madrid. Estas condiciones se hallan también en los Destacamientos de Automóviles de San Sebastián y Bilbao, en el Gobierno Militar de Logroño y en el Destacamiento de Recuperación de Automóviles de Santander.

Burgos, 15 de Octubre de 1941.

## Anuncio

En el "Boletín Oficial de la Provincia" del día 13 de los corrientes, se anuncia concurso para proveer el servicio de transporte en automóvil, de los señores funcionarios de la Prisión Central de esta capital a la Plaza Mayor y viceversa; los concursantes deberán presentar sus instancias en la Administración del citado Establecimiento, dentro de los ocho días.

El director, Amideo Cuesta.

## Deportes

## El domingo jugará la Gimnástica en Laserna

Aprovechando la circunstancia de que el domingo próximo debe descansar la Gimnástica, se están ultimando negociaciones para que ese día pueda la afición local admirar de nuevo a su equipo, en el que se alinearán algunos nuevos elementos que serán probados con el fin de acopiarlos para cubrir los puestos débiles del once.

Las negociaciones se llevan a cabo cerca del Club Deportivo Eibar de la Primera Categoría Regional de Guipúzcoa y que va a la cabeza de la clasificación del campeonato y que al igual que nuestro equipo descansa el domingo.

Los nuevos elementos que el domingo se probarán son un medio centro procedente del Norte y de la talla de Inciarte y un gran delantero centro.

La directiva de la Gimnástica, dispuesta a lograr un equipo digno de la afición burgalesa continúa sus incansables gestiones y poco a poco se irán mejorando esos puntos débiles que existían en el once, y que pronto quedarán firmemente cubiertos.

### Las pruebas atléticas del domingo

El pasado domingo se celebró en la pista del velódromo del Club Ciclista Burgalés, una gran reunión atlética en la que tomaron parte los equipos Club Deportivo Ibérico, Gimnástico Atlético y el de la sociedad citada, compuestos todos ellos de seis atletas.

A presenciar las pruebas acudió el alcalde accidental de la ciudad don Eudardo Conde, así como un numerosísimo público, que siguió con marcado entusiasmo las incidencias de la reunión.

El resultado de las pruebas fue el siguiente:

Lanzamiento de peso. Barceló, del Club Ciclista Burgalés que logró 8,70 metros.

Salto de altura.— Larrosa, del Deportivo Ibérico con 1,55 m. 800 metros lisos.— Bañuelo, con 2 minutos 22 segundos.

100 metros lisos.— Gaspar, del Club Ciclista Burgalés, con 12 segundos 8/10.

Lanzamiento de jabalina.— Bertridi, del Gimnástico Atlético, con 39,70 m.

400 metros lisos.— Cabello, del Deportivo Ibérico, con un minuto 5 segundos.

Salto de longitud.— Cabello, con 5,41 metros.

Relevos 4x100.— Equipo del Deportivo Ibérico, formado por Lizondo, Conde, Larrosa y Cabello, con 51 segundos 2/10.

La clasificación por equipos fue la siguiente:

Primero.— Club Ciclista Bur-

## DELEGACION DE HACIENDA DE BURGOS

El Boletín Oficial del Estado del día 8 de Octubre actual, publica Ley de 26 de Septiembre anterior, y orden de 26 de Septiembre de 1941 por la que se restablecen y regulan la liquidación y cobro de tributo devengados bajo dominio socialista.

Para el debido cumplimiento de lo preceptado en la ley de esta misma fecha, por la que se restablece la acción administrativa de cobro de los tributos devengados bajo dominio socialista, y en ejecución de la autorización consignada en su artículo sexto, compareciendo los particulares siguientes:

I. Reposición de valores en período voluntario. II. Descubiertos afectadas. III. Exacciones de carácter marxista. IV. Españación de ingresos. V. Reducción de valores. VI. Bajas tributarias. VII. Reducciones de cuotas por daños y desperfectos motivados por la guerra. VIII. Descubiertos de carácter marxista. IX. Descubiertos de carácter marxista. X. Descubiertos de carácter marxista. XI. Restablecimiento de la acción administrativa. XII. Tributos que administró la Generalidad de Cataluña.

Octubre, mes de la vendimia — dice el Labrador. Mes de las Misiones dice el católico, fiel a las voces de la Iglesia.

La vendimia lleva a los burgaleses la abundancia de uva nueva. El Domingo Municipal de la Propagación de Fe, día 19, es el día de gran vendimia de oraciones y limosnas que la Iglesia hace entre sus hijos, para misiones de infieles cada vez más numerosas y necesitadas.

## Ecos de sociedad

Interesa saber a las señoras de la acreditada modista de sombreros de Vitoria, LOLA MARTI, expone su grandiosa colección de días 17 y 18 del corriente en HOTEL CONDESTABLE.

## CENTRAL DE ADQUISICION DE PATATAS DE BURGOS

A partir del día de la fecha, los almacenistas de patatas que se hallen en posesión de carnet, están obligados a proceder a la adquisición a precios señalados de cuantas patatas se vayan trayendo de la tierra por los agricultores.

Tienen igualmente la obligación inexcusable de dar los partes, entradas y salidas a la Comisión de Recursos, y a esta Central, en el caso de que éstas sean necesarias.

Se abstendrán en absoluto de realizar ninguna venta sin autorización u orden de esta Central.

La infracción de cualquiera de estas órdenes, traerá consigo la retirada inmediata del carnet, y se dará cuenta además a la Comisión de Recursos.

Club Deportivo Ibérico, con 54 puntos; segundo Gimnástico Atlético, con 54 puntos.

## DEPURATIVO RICHELET



Es un excelente purificador de la sangre contra eczemas, urticaria, picores, erupciones y demás enfermedades de la piel, y conviene tomarlo en las épocas en que habitualmente se espera la aparición de esas dolencias.

El Depurativo Richelet tiene la estimación de la clase médica lograda en 28 años de éxito constante.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 391

### PRIMER ANIVERSARIO

### EL SEÑOR

## DON LUIS ARRAZOLA MADERA

(Comandante de Infantería)

Falleció en esta ciudad el 18 de Octubre de 1940 después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

### R. I. P.

### Su viuda, hijos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren mañana sábado día 18 de, seis a diez de la mañana en el Convento de PP. Carmelitas; las de nueve y diez en la Iglesia de la Merced; todas las que se celebren en la Parroquia de San Gil; la de nueve en el Convento de la Visitación (Salesas); la de siete y media y Exposición de S. D. M. en la capilla de las Reverendas Madres Reparadoras; así como todas las que se celebren en la Iglesia del Santísimo Cristo de Villanueva del Campo (Zamora), serán aplicadas en sufragio de su alma.



